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 MESDAMES, MESSIEURS, CHERS CONCITOYENS,

Après cet été à nouveau caniculaire et ses conséquences, les activités professionnelles et municipales sont relancées à un 
rythme très soutenu. Le changement climatique est une préoccupation évidente. Si ses conséquences sont difficilement 
prévisibles aujourd’hui, il nous faut néanmoins prendre des mesures adaptées à cette nouvelle situation.
Les mesures prises l’hiver dernier pour diminuer la consommation en énergie dans les bâtiments communaux ont 
été efficaces. Elles ont permis de réduire sensiblement cette consommation. Nous réfléchissons à leur reconduction 
en les adaptant selon les nécessités. La vigilance en la matière est de rigueur. En parallèle des travaux de rénovation 
ou d’agrandissement de bâtiments communaux (écoles, mairie, …) prennent en compte cette nécessité en matière de 
performance énergétique. L’agrandissement et le réaménagement de la 
mairie en cours devraient s’achever à l’été 2024, permettant notamment 
une amélioration sensible des conditions de travail des agents de la 
commune. De même, des travaux importants sur les deux salles (Magellan 
et Colomb) à l’école Léonard de Vinci vont permettre une meilleure 
utilisation fonctionnelle de ces équipements, tout en améliorant nettement 
leur consommation énergétique.
La rentrée scolaire a été réalisée dans de bonnes conditions avec des 
effectifs stabilisés. Je souhaite une excellente année scolaire à nos élèves 
ainsi qu’à tous les enseignants et encadrants.
Le forum des associations a connu une excellente fréquentation, confortant 
la vie associative sur notre commune. Sur le plan culturel, le festival de 
la Flume Enchantée a été un succès. Toutes les activités associatives sur 
notre commune révèlent un dynamisme agréable à souligner. Merci à tous 
les bénévoles pour leur dévouement et leur disponibilité. 
Concernant l’urbanisme, la livraison d’environ 65 logements par an sur 
la commune est en cours de programmation dans le cadre du plan local 
habitat de Rennes Métropole dont environ 35 % en renouvellement urbain si la conjoncture le permet. Dans ce cadre, le 
dossier de création de la zone d’aménagement concertée (ZAC) de “Gueury La Douve” est pratiquement achevé. Elle sera 
attribuée en 2024 à un concessionnaire selon la procédure réglementaire des appels d’offre. Le démarrage des travaux 
d’aménagement d’une première tranche devrait intervenir en principe fin 2025/début 2026. Elle permettra de produire une 
quarantaine de logements par an sur une durée de 10 à 12 ans, à raison de 35 logements à l’hectare, soit environ 50 % en 
collectif et 50 % en pavillonnaire.
Nous attendions depuis quelques mois la décision gouvernementale sur la création de 200 nouvelles brigades de 
gendarmerie. Dès décembre 2022, nous avions présenté la candidature de notre commune pour accueillir une brigade, 
puisque notre commune avait été identifiée par la gendarmerie comme nécessitant un renfort de présence des forces de 
sécurité sur notre territoire entre La Mézière et Romillé. Le 2 octobre, le Président de la République a communiqué la 
liste des communes retenues pour recevoir une nouvelle brigade. Sur les 238 brigades créées, 93 seront fixes et 145 seront 
dites “mobiles”. Gévezé a été retenu pour recevoir une brigade de gendarmerie “mobile ou itinérante” sur son territoire. 
Elle serait composée d’au moins 6 gendarmes départementaux. Les modalités d’implantation et de fonctionnement (par 
rapport à une brigade fixe) ne nous ont pas encore été précisément communiquées. Nous sommes donc en attente de ce 
nouveau service public de proximité sur notre commune qui sera le bienvenu et, évidemment, nous nous réjouissons de 
cette décision gouvernementale.
Enfin, pour terminer sur une note plutôt festive, je vous convie tous à partager un marché de Noël organisé par la commune 
le dimanche 3 décembre prochain à l’Escale.
Bien à vous”

Jean-Claude ROUAULT, 
Maire de Gévezé

EDITO
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VIE COMMUNALE

Depuis le début des travaux en janvier dernier, la phy-
sionomie des lieux a déjà beaucoup changé. Après la 
démolition du petit bâtiment côté sud où se trou-
vaient un bureau et des sanitaires, le gros œuvre est 
intervenu pendant cinq mois pour ériger un bâtiment de 
327 m² sur deux niveaux. 

La charpente a ensuite été posée fin août et début sep-
tembre. Désormais, le couvreur et le menuisier exté-
rieur sont à l’œuvre.
La cohabitation d’un chantier avec un service public 
ne se fait pas sans quelques difficultés, notamment en 
raison du bruit. 
Les conditions d’accueil du public et de travail des 

agents municipaux restent toutefois satisfaisantes.
Malgré la défaillance de l’entreprise d’électricité mise 
en liquidation judiciaire, le chantier suit son cours 
quasi conformément au calendrier prévisionnel.

Début 2024, la partie neuve de la mairie devrait être 
livrée. Il s’en suivra un déménagement des services 
municipaux afin de libérer la partie existante où les tra-
vaux de réaménagement vont se dérouler. L’accueil 
du public se fera alors du côté de l’Espace des Droits 
de l’Homme tandis que la salle du conseil municipal 
sera neutralisée. Les conseils municipaux et les ma-
riages seront délocalisés.

L’opération devrait s’achever au cours du premier se-
mestre 2024.

Réaménagement et extension de la mairie, 
les travaux vont bon train

L’Eglise Sainte Justine est un bâtiment communal imposant 
de par ses dimensions et sa valeur patrimoniale. Bien que non 
protégée au titre des monuments historiques, elle n’en constitue 
pas moins un lieu emblématique de la vie gévezéenne depuis 
plusieurs siècles. Elle est recensée en tant que patrimoine 
bâti d’intérêt local par le plan local de l’urbanisme de Rennes 
Métropole.

Depuis sa construction au 15e siècle, elle a connu diverses 
évolutions, dont les plus récentes ont porté sur la réfection du 
clocher et l’ajout d’une chaufferie extérieure.

Elle connaît aujourd’hui des désordres qui méritent d’être 
traités dans les meilleurs délais. Les murs extérieurs, la 
charpente et la toiture sont les plus concernés. Un premier 

diagnostic réalisé en mai 2021 a donné une première 
estimation des travaux à hauteur de l’ordre de  

800 000 € H.T. pour assurer la pérennité de 
l’ouvrage. 

Conscients de ce premier constat, les élus ont décidé de faire 
appel à une équipe de maîtrise d’œuvre spécialisée dans la 
réhabilitation du bâti ancien dans le but de réaliser les travaux 
les plus urgents avant 2026.

L’équipe de maîtrise d’œuvre aura 
d’abord pour mission de dresser 
un diagnostic précis de l’église, 
notamment les pathologies du bâti 
et les modes opératoires pour y 
remédier.

Il est encore trop tôt pour annoncer 
un calendrier de travaux et ses 
conséquences éventuelles sur la 
fréquentation de l’église. Il en sera 
régulièrement fait état dans les 
informations municipales.

Eglise Sainte Justine, des travaux en perspective
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En pleine nuit une sirène…
C’est le 4 décembre 1954 que la première sirène a été installée 
dans le clocher de l’église, en remplacement du tocsin, et 
qu’elle s’est faite entendre. 
Jusqu’à la fin des années 80, la ligne téléphonique des sapeurs-
pompiers aboutissait chez le chef de centre et son adjoint qui 
répondaient aux appels et se rendaient sous le porche  de 
l’église pour sonner l’alerte. Et cela de jour comme de nuit ! 
En 1991, les sapeurs-pompiers déménagent rue de La Mézière. 
Quelques temps plus tard, la sirène quittera le clocher pour 
venir trôner au sommet de la tour de séchage des tuyaux.
L’arrivée de nouveaux moyens de transmission, associée à 
la mise en place d’un réseau informatique adapté, permet 
aujourd’hui de déclencher les sapeurs-pompiers au moyen de 
“récepteurs d’alerte”, communément appelés “bips”, sans avoir 
recours à la sirène qui réveillait bien plus que les pompiers. 
Suite aux travaux de réhabilitation du centre de secours 

terminés il y a deux ans, la sirène 
a disparu, provisoirement, du 
paysage gévezéen. Elle est 
désormais repositionnée sur la tour 
d’exercice du centre de secours.  
En effet, si la sirène est gé-
néralement associée aux sapeurs-
pompiers, elle possède aussi et 
surtout le rôle très important 
d’avertir la population d’un danger 
ou d’une menace imminente, en complément des différents 
moyens d’alerte utilisés par l’Etat. Dans ce cadre, et pour 
être certain de son bon fonctionnement, un essai est réalisé 
à midi, le premier dimanche de chaque mois, conformément 
aux dispositions prévues par l’article R732-33 du code de la 
Sécurité Intérieure.
La sirène ne réveille plus les gévezéens, mais vos sapeurs-
pompiers sont toujours en alerte !

Pompiers : reprise des essais mensuels 

Cimetière
Les allées du cimetière sont plus facilement emprun-
tables depuis que les travaux d’enrobés ont été effec-
tués sur les allées principales.
Ce ne sont pas moins de 350 mètres linéaires de bor-
dure qui ont été posés par la Société Lehagre, ainsi que 
750 m2 d’allées qui ont été goudronnées.
L’entourage du calvaire, au centre, a été réalisé en bé-
ton désactivé.
Cette première partie des travaux s’élève à 76 800 € 
TTC. Une seconde partie de travaux est prévue très pro-

chainement, elle englobera 
les allées périphériques.

Le forum des Associations 
Lors de ce traditionnel forum, de nombreux parents et 
enfants sont venus rencontrer les quelques 40 associations 
présentes ce samedi 2 septembre dernier à l’Escale et à 
Paul Dann.

De 9 h à 13 h, les gévezéens se sont succédé sur les stands 
pour y déposer leur dossier d’inscription aux activités 
retenues ou obtenir des informations sur les différentes 
pratiques sportives, culturelles, sociales...

Bonne saison 2023-2024, à chacune des associations, 
adhérents et bénévoles !

Sécurisation des arrêts de bus scolaires 
Pour renforcer la sécurité 
des élèves qui prennent le 
bus scolaire, des travaux ont 
été réalisés sur l’arrêt de bus 
situé rue du vieux moulin. 
L’arrêt a été élargi pour 
permettre au bus de se garer 
sans gêner la circulation. 
Cette amélioration offre aux 
enfants plus de confort et de protection.

Un nouvel arrêt de bus a 
été aménagé sur la route 
de la Mézière, à destination 
des élèves qui se rendent 
à l’école. Ce projet vise à 
renforcer la sécurité des 
enfants lors de la montée et 
de la descente du bus, ainsi 
qu’à fluidifier le trafic venant 
de la Mézière.



VIE COMMUNALE

Le 28 novembre 2022, la commune a conclu un 
partenariat avec la société France Régie Edition afin 
de permettre à la ville de disposer d’un véhicule 
utilitaire électrique financé par de la publicité et mis 
gracieusement à disposition des services techniques 
communaux.

Il a été convenu avec France Régie Edition que sa 
recherche d’annonceurs devait se faire prioritairement 
auprès d’entreprises locales ou œuvrant sur ou pour la 
commune.

Ce projet s’est concrétisé dès le mois d’avril 2023 par 
la livraison du véhicule. Mercredi 21 juin, Monsieur le 
Maire et son conseil municipal recevait les 14 entreprises 
partenaires dont 10 gévezéennes, pour les remercier.

Il s’agit de :  
u GEVEZE BRICOLAGE – WELDOM de Gévezé
u ASSIST INFONE de Gévezé
u BL AGENCEMENT de Gévezé
u MA BOITE A LUNETTES de Gévezé

u CAPI FRANCE (agent immobilier) de Gévezé
u CLTP (travaux publics) de Gévezé
u CRESTO MODULES de la Chapelle des Fougeretz
u DECOR’IN de Gévezé
u SOLENE DELACROIX, photographe à Gévezé.
u EFFICITY (agent immobilier) de Pacé
u LR HABITAT de Gévezé
u CARREFOUR MARKET de Gévezé
u ML AUTO de Romillé
u RAPH’MICRO de Montgermont

Le véhicule est utilisé par l’équipe des bâtiments aux 
services techniques où il donne entière satisfaction. 
Monsieur le Maire a exprimé tous la reconnaissance 
de la commune aux annonceurs car leur participation 
contribue concrètement à l’amélioration des conditions 
d’exercice du service public auprès de la population. Ce 
partenariat permet en outre de contribuer à la notoriété 
des entreprises locales, notamment en incitant les 
gévezéens à leur rendre visite.

Mise à disposition d’une véhicule électrique 

ZA GEVACTIV 2
L’aménagement de la zone d’activités GEVACTIV 2, 
située à la sortie de Gévezé, le long de la RD 27 et gérée 
par Rennes Métropole qui exerce la compétence dans le 
cadre de la loi NOTRe (Nouvelle Organisation Territoriale 
de la République), se poursuit.
Pour rappel, trois macro-lots d’une superficie repartis  
en sept lots constructibles pour une superficie globale de 
10 127 m2.
Après un retard significatif de l’aménagement de la ZA 

en lien avec la crise sanitaire, le premier bâtiment 
de la Sté DEMOLITOO a été livré au printemps 

dernier, suivront prochainement ceux de 
REAL DIFFUSION (négoce en spiritueux),  

d’une micro-crèche privée et de la Sté CRESPEL 
(construction bois). 
Enfin, les dossiers de trois autres entrepreneurs sont en 
cours d’instruction dont l’un en phase de finalisation.
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Distribution de composteurs 
Rennes Métropole vous 
aide à alléger le poids de 
vos ordures ménagères en 
proposant un matériel gra-
tuit, des conseils et des 
formations. Pour récupérer 
un composteur, il sera de-
mandé à l’usager de choisir 
un lieu et une date de ren-
dez-vous. Un court atelier 
sur le compostage sera pro-
posé avant la récupération 
du kit (composteur, tiges 
aératrices, bioseau, docu-
mentation). Il faut compter 
30 minutes. Un premier 
rendez-vous de distribution est donné aux Gévezéens, le 
mardi 14 novembre 2023 de 16 h 30 à 17 h 30 sur le parking 
de l’Escale (route de Romillé).
Attention, inscription obligatoire à partir du 30/10/2023, 
sous réserve de places disponibles, sur le site de Rennes 
Métropole à l’adresse suivante : https://metropole.rennes.
fr/vos-demarches-dechets-en-ligne 
Lors de l’inscription, vous pouvez choisir un autre lieu  
de retrait. 

Des aides pour améliorer 
votre maison
Dans le cadre du “Programme d’Intérêt Général Maisons 
Individuelles”, Rennes Métropole a mandaté le CDHAT, 
pour assister gratuitement les propriétaires de maisons in-
dividuelles.
Ce dispositif constitue l’outil et le parcours d’accompa-
gnement des ménages éligibles aux aides de l’ANAH en 
maisons individuelles. Il est complémentaire au dispositif 
“Eco Travaux”.
u Plus de renseignements sur l’ensemble de ce pro-
gramme au 02 99 28 46 50 (du lundi au vendredi) - Mel. 
pigrennesmetropole@cdhat.fr 

Pôle Ressources Handicap 35
Permettre aux enfants en situation de handicap ou à des 
besoins spécifiques de jouer et grandir comme les autres. 
Favoriser l’inclusion au sein des structures d’accueil. 
Sensibiliser, accompagner et être ressource auprès des 
professionnels. Voilà le rôle du pôle Ressources Han-
dicap 35.
Vous êtes une famille, vous pouvez vous renseigner au-
près de :

u Ar Roc’h : permanence téléphonique le mercredi de 
10 h à 17 h au 02 99 55 75 00
Si vous êtes un professionnel, contactez Familles Ru-
rales : 02 99 77 12 12.
Les actions proposées par le Pôle Ressources Handi-
cap 35 sont gratuites.
u www.pole-ressources-handicap35.fr 
u contact@prh35.fr

Le CCAS organise...
Un repas tête de veau à l’Auberge Chez Lucas de Cardroc 
est proposé le vendredi 10 Novembre 2023 pour tous les 
aînés de la commune.
Le transport en car et une partie du repas sont pris en 
charge par le CCAS. Une participation de 20 € est de-
mandée par personne. Le départ aura lieu sur le parking 
de l’Envol à 12 h à Gévezé.
Inscriptions et réservations auprès d’Emeline SOMMA 
au pôle des solidarités - Espace des droits de l’Homme - 
Tél. 02 99 59 26 04 ou par mail à coordinationhelena@
orange.fr. Le nombre de places est limité. Paiement par 
chèque (à l’ordre de Régie CCAS). N’hésitez pas à vous 
inscrire.

A la maison Helena
Atelier tous les jeudis à 10 h 45 du jeudi 9 novembre au 
jeudi 11 avril 2024 (en dehors des vacances scolaires). 
Ces ateliers sont proposés en partenariat avec le CLIC et 
SIELBLEU.

LES BRÈVES

CARTON ROUGE !

Nous rappelons à tous les propriétaires de chiens : 
- que leur animal doit être tenu en laisse dans tout  
espace public, y compris dans la plaine de Launay  
Geffroy. 
- que les déjections de leur chien doivent être ramassées.
- qu’ils doivent éviter les aboiements intempestifs de 
nos amis à quatre pattes.

Nous rappelons à l’ensemble de nos concitoyens :
- que les travaux de bricolage ou jardinage, à l’aide 
d’outils occasionnant du bruit, sont soumis à l’arrêté 
communal sur le bruit.
Ils ne peuvent être effectués que :
- du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 
à 19 h
- le samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 19 h.
Ils sont strictement interdits les dimanches et jours 
fériés.
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Est une association créée en décembre 1977 par quelques 
bénévoles passionnés de la randonnée pédestre, son 
Président à l’époque était Jean-Paul Auffray. 
Elle fait partie de la Fédération Française de la Randonnée 
Pédestre et participe à la sauvegarde des chemins de 
randonnées communaux par leur entretien.
Peu connue des Gévezéens, l’association joue pourtant 
un rôle important au sein de la commune.

Ayant succédé à Guy Monnier en 2009, Michel Guinard,  
Président actuel de l’association, nous en dit plus...

En quoi consiste exactement votre 
association ? 
En accord avec la commune, l’association aménage 
bénévolement les chemins de randonnées communaux de 
façon à leur redonner vie, elle les entretient durablement, 
cinq à six fois par an, pour la sauvegarde de notre 
environnement. Elle effectue aussi un travail de balisage 
et puis surtout elle fréquente avec grand plaisir tous ces 
chemins.

Combien de personnes sont adhérentes ? 
Quel est le prix de la cotisation annuelle ? 
Cette année, nous sommes 46 membres actifs avec une 
moyenne d’âge supérieure à 60 ans. Cela nous garde 
en forme ! C’est toujours dans un esprit convivial et de 
bonne humeur que nous nous retrouvons. La licence pour 
une personne coûte 31 € et 62 € pour une famille. 

Est ce que vous randonnez souvent ? 
Nous organisons des randonnées à la journée et le plus 
souvent le dimanche. Le programme de l’année est établi 
lors de l’assemblée générale, des randonnées y sont 
inscrites pratiquement tous les 15 jours. 
Il n’y a pas d’obligation à venir à chaque randonnée. En 
général, juillet et août, sont des mois sans programme. 

Combien de km parcourez-vous lors des 
randonnées ? 
Notre saison débute en octobre. En hiver, nous faisons 
souvent des parcours de 14 à 16 km puis à compter du 
printemps, nous passons à 15/20 km.
Voilà quelques années, nous avons mis en place une 
marche chaque jeudi matin, nous allons vers la Motte 
Marcilly ou au Moulin de la Moltais, également vers La 
Mézière, Vignoc.

Combien de km de chemins entretenez-
vous chaque année ? 
Nous entretenons 18 km de chemin environ. Nous 
essayons d’intervenir tous les deux mois, un peu plus à 
l’arrivée de l’été. L’entretien consiste en la tonte au sol, 
il faut aussi couper les ronces, les orties, les branches qui 
tombent. C’est un travail conséquent.
Il est effectué en totalité par les membres de l’association 
qui disposent de matériels tels que tronçonneuses, taille-
haies, tondeuses débrouissailleuses, et un tracteur. Ce 
matériel appartient à l’association, la subvention versée 
annuellement par la ville aide à ces achats.

Votre association est-elle connue des 
Gévezéens ? 
Je ne sais pas... La plupart des personnes qui empruntent 
les chemins de randonnées sur Gévezé pensent qu’ils 
sont entretenus par les services de la commune. Ça 
n’est pas le cas ! Par exemple pour les manifestations 
d’Octobre Rose et Gévezé c’est L’Pied, nous préparons 
les chemins en amont pour les deux parcours de marche 
qui sont proposés l’après-midi. Il est plutôt rare que ce 
soit une association qui entretienne ces chemins.

A qui s’adresse t-on si l’on souhaite 
adhérer à votre association ? 
Vous pouvez m’appeler au 06 70 19 33 33 ou m’écrire 
un mel à vovonnemimi@yahoo.com, ou contacter notre 
trésorier, Daniel Trémaudant au 06 51 16 06 80.

Sentiers Nature

FÉDÉRATION FRANÇAISE DE RANDONNÉE 

Ce sont quelques 3 500 associations et clubs de randonnée affiliés 
regroupent environ 243 700 licenciés. Ils organisent la pratique de 
la randonnée et des activités annexes comme la marche nordique, la 
marche d’endurance, la marche aquatique - longe côte.



PORTRAITS

On estime à 15 000, le nombre de tatoueurs en France. 
A Gévezé, Robbie West exerce cette profession depuis 
2020. Faisons connaissance avec lui... 

Qu’est ce qui vous a amené à faire ce 
métier ?
Ma passion pour le dessin, également le tatouage. J’ai eu 
l’envie d’entreprendre dans un métier où j’ai pu associer 
passion et travail.  

Depuis combien de temps êtes-vous 
tatoueur ? Quelle(s) formation(s) avez-
vous suivie(s) ? Formation artistique ? 
Cela va faire quatre ans que j’exerce mon métier. J’ai 
suivi une formation de tatoueur sur Paris, je n’ai pas 
de formation artistique à proprement parlé, je suis un 
autodidacte... J’ai toujours touché un peu à tout, que ce 
soit le graffiti, la peinture, le dessin, l’art en général.   

Quel type de clientèle recevez-vous ? 
Quelle tranche d’âge a t-elle ? 
Je reçois, principalement, des clients qui ont entre 18 et 
30 ans. Ils sont, pour la plupart, déjà tatoués. Il m’arrive 
aussi de tatouer régulièrement des personnes entre 40 et 
60 ans, pour un premier tatouage, généralement en lien 
avec la famille. 

Avez-vous un style 
particulier que vous 
aimez tatouer ?
Pas vraiment... je suis un touche 
à tout mais j’ai quand même 
des styles que j’affectionne plus 
particulièrement comme les 
tatouages fins et le réalisme.  

Faites-vous des conventions ? 
Si oui, lesquelles ?
J’en ai fait en tant que visiteur mais pas encore en tant 
que tatoueur, cela fait partie d’un de mes objectifs pour 
2024. Mais j’ai déjà tatoué lors d’évènements, comme par 
exemple au Festival de la Flûme à Gévezé, cette année.

Pouvez-vous expliquer ce qu’est un flash ? 
Et comment font les gens pour vous en 

réserver un ?
Un flash c’est un dessin destiné à devenir un 

tatouage. Il est préparé à l’avance par l’artiste 
et est proposé aux clients, soit en salon ou en 

convention. On peut réserver 
un flash avec moi, tout 
simplement en venant au salon voir mes flashs ou sur ma 
page Instagram, en m’envoyant un message en privé.  

Quelle est la plus grosse pièce (tatouage) 
que vous ayez faite ? Combien de temps 
cela vous a pris ? 
 Une de mes plus grosses pièces, c’est une aile d’aigle sur 
l’ensemble d’un avant-bras. Je l’ai réalisée en une seule 
séance de 8 h. 

Quelles difficultés rencontrez-vous 
chaque jour dans votre métier ?   
Pour ma part, la partie la plus difficile est de répondre aux 
messages que je reçois sur mes réseaux. C’est difficile 
de répondre en temps et en heure à tout le monde. J’ai 
une trentaine de conversation en continu, que ce soit pour 
la prise de rendez-vous, des explications concernant un 
tatouage etc. Cela me prend plusieurs heures par jour. 

Quels sont les points positifs de votre 
métier ?
Les points positifs sont nombreux... Mon métier de 
tatoueur me permet d’exprimer ma créativité à travers 
l’art corporel, en transformant les idées de mes clients en 
œuvres d’art permanentes. 
Je rencontre constamment de nouvelles personnes et 
j’établis des relations uniques avec mes clients, en 
partageant des moments significatifs de leur vie. 
J’aime voir la joie et la satisfaction sur le visage de mes 
clients lorsque je termine un tatouage qui leur tient à 
cœur. Cela est incroyablement gratifiant. 
Le domaine du tatouage est en constante évolution, ce 
qui signifie que je suis toujours en train d’apprendre de 
nouvelles techniques et de rester à jour avec les tendances 
actuelles.

Robbie West, profession tatoueur...

PRATIQUE  
CHUCK TATTOO - 6, place de l’église à Gévezé  
Tél. 02 99 60 63 85

Horaires d’ouverture :
Du mardi au samedi de 10 h 00 à 17 h 00

LE +  
instagram : chuck_tattoo35 
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RETOUR SUR

14 000 personnes au festival LFE 2023 : 
pari réussi pour l’association Gévanim !  
Le 29 septembre 2012, la première édition du festival La 
Flume Enchantée voyait le jour à Gévezé et réunissait 
quelques centaines de personnes sur le terrain de foot de 
la salle des sports de Gévezé. 
Dix ans après (dont 2 ans d’arrêt liés à la pandémie de la 
Covid), un grand chemin a été parcouru par l’association 
Gév’anim portée par son président Erwan Lefaix, puisque 
ce sont 14 000 personnes qui ont été accueillies en 
terres gévezéennes les 8 et 9 septembre dernier pour la 
9ème édition du festival.

Doucement mais sûrement, voilà la ligne de conduite 
tenue par le Festival La Flume Enchantée depuis sa 
création. Et pour cause, après les 500 festivaliers du 
début, puis les 3 000, les 6 000 et enfin, les 10 000 
personnes en 2022, on peut dire qu’en 9 ans, la Flume 
Enchantée n’a pas démérité ! 
L’édition 2023 a voulu continuer sur cette lancée, avec 
prudence et réalisme, mais avec l’envie d’aller plus loin, 
et a accueilli 14 000 personnes sur les deux soirées. Une 
première et un pari réussi !

“L’édition 2022 avait marqué un tournant dans l’histoire 
du festival puisque nous avons doublé la capacité d’accueil 
de la Flume Enchantée et changé de site. C’était une année 
décisive pour l’avenir du festival et le pari s’est avéré 
gagnant, pour notre plus grande satisfaction.” Erwan 
Lefaix, Président de l’association Gév’anim.

Retour sur l’édition 2023 
2 scènes, 14 000 
festivaliers, près 
de 400 bénévoles 
par soir, 80 parte-
naires, voilà le 
bilan qui peut 
être dressé de 
c e t t e  é d i t i o n 
exceptionnelle.
Malgré la chaleur 
écrasante ,  les 
shows ont été à 

la hauteur des espérances. Avec un budget avoisinant 
les 600 000 euros, l’association travaillait depuis un an 
sur une programmation d’artistes d’univers variés, afin 
de satisfaire ses 14 000 festivaliers.
Autre nouveauté, l’installation d’un village du festival 
dans Gévezé, le samedi 9 septembre. Durant toute la 
journée, les habitants et les festivaliers ont pu profiter des 
nombreuses animations mises en place pour l’occasion.

Une aventure humaine et solidaire, ligne directrice de 
l’association depuis ses débuts.
Bien qu’il ait pris de l’ampleur, le festival n’a jamais 
oublié ses objectifs principaux : la solidarité humaine 
et l’ouverture à la culture musicale des publics jeunes et 
moins jeunes.
Pour exemple, le samedi 9 septembre, 5 des 6 jeunes en 
situation de handicap qui sont soutenus par l’association 
Gév’anim, ont eu la chance d’échanger et de prendre des 
photos avec l’artiste Christophe Maé. Un souvenir gravé 
dans leur mémoire et celle des membres de l’association.
En 2022, 54 000 euros de dons ont été remis à ces 6 
jeunes.

Des bénévoles engagés et précieux
L’association ne cesse de le dire mais c’est grâce à 
la mobilisation de ses 400 bénévoles par soir que cet 
événement continue à être une réussite.
Du montage une semaine avant l’événement, en passant 
par le week-end du festival, jusqu’au démontage la 
semaine suivante, le festival peut compter sur l’aide 
précieuse de ses fidèles bénévoles, tous autant animés que 
les membres de l’association, par les valeurs d’altruisme 
et de partage. Merci à celles et ceux qui opèrent dans 
l’ombre et qui contribuent à pérenniser cet événement ! 
Cette réussite est aussi la leur.

Le rendez-vous est pris pour les 10 ans… 
Rendez-vous les 6, 7 et 8 septembre 2024 
pour 3 soirées de festival !

Crédit photo  : 
Mae Breizh Pictures

Crédit photo  : LFE

Crédit photo  : Manon Colas



ENVIRONNEMENT

L’éco pâturage, qu’est ce que c’est ?
C’est une solution ludique qui évite l’emploi de 
désherbants chimiques. L’éco paturage est un moyen 
écologique pour faucher et débroussailler les espaces 
verts par le pâturage des animaux. Il est utilisé sur des 
terrains difficiles d’accès, escarpés ou en cuvette, où les 
engins motorisés ne peuvent accéder. Mais aussi, c’est 
tout simplement une très bonne action écologique 
pour notre environnement. 

A Gévezé, voilà déjà plusieurs années, que la ville 
s’est tournée vers ce mode de tonte plus lente et plus 
écologique en utilisant des moutons. 
Ceux-ci engendrent moins de pollution, de nuisances 
sonores et ils sont source de lien social avec les habitants 
qui viennent régulièrement les voir. 

L’éco pâturage est géré par Rennes métropole qui fait 
appel à l’entreprise Les Moutons de l’Ouest pour assurer 
la mise en place. 
Cette entreprise créée en 2016, dirigée par Quentin 
Noire, s’est peu à peu déployée dans toute la région 
Ouest. Aujourd’hui, ce sont 8 personnes qui travaillent au 
sein de cette entreprise avec 1 400 moutons déployés sur 
200 sites. Six bergers sont accompagnés de leur chien, 
ils sont une aide indispensable pour le regroupement des 
animaux et le passage d’une parcelle à une autre.

Actuellement ce sont 4 moutons d’Ouessant, race 
rustique et locale, que vous pouvez apercevoir sur les 
bassins du Cheval Blanc et de Coualeuc. 

Ces moutons originaires de l’île d’Ouessant, sont les plus 
petits au monde, ils mesurent 49 cm au garrot et pèsent 

entre 15 et 20 kg. Ils sont de couleur noire ou 
blanche et peuvent vivre dehors tout au long 

de l’année, d’où leur rusticité. Les animaux se 
nourrissent de leur pâturage mais également, 

des apports réguliers en 
complément alimentaire 
(argile blanche), oligo-
éléments, vitamines.
Un bloc de sel est à leur 
disposition afin d’éviter la 
carence en sel.

Attention ! pour préserver 
le bon état de santé des animaux, il ne faut jamais leur 
donner à manger.

C’est Christophe, le berger de Gévezé, qui vient 
s’assurer, au minimum deux fois par mois, du bien-être 
des animaux et les changer de pâture quand cela est 
nécessaire afin de limiter le risque parasitaire mais aussi 
pour mieux gérer l’enherbement. 
Il nous explique que : “lors de nos visites, nous contrôlons 
aussi le bon état du matériel présent sur le site d’éco-
pâturage : clôtures, abris, abreuvoirs, cuves, etc”.

L’éco pâturage permet d’obtenir des espaces verts avec 
une faune et une flore préservées tout au long de 
l’année. Les déjections des animaux apportent un engrais 
naturel.

Les moutons sont tondus chaque année entre mai et juin, 
c’est 1 kg de laine 
brute qui est récupéré 
sur chaque mouton. 
80 % de cette laine 
va servir à pailler lors 
de plantation d’arbres 
et 20 % serviront 
à la fabrication de 
semelles en feutre.

Source : https://lesmoutonsdelouest.fr

L’éco pâturage ! Du bon pour notre biodiversité !

Le saviez-vous :
L’origine du mouton d’Ouessant...

Le mouton d’Ouessant, comme son nom l’indique, est originaire de 
l’île d’Ouessant située au large du Finistère en Bretagne. De nom-
breux voyageurs, marins ou pêcheurs ont pu observer ces moutons 
et on trouve des descriptions écrites dès le 19ème siècle. Il y avait alors 
plus de 6 000 moutons sur l’île d’Ouessant !
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Dans un contexte de densification de l’habitat avec des 
constructions à dominante collective, en lien avec le Plan 
Local de l’Habitat (PLH) et le Plan Local de l’Urbanisme 
Intercommunal (PLUI), il devient indispensable de 
proposer aux gévezéens des lieux où ils puissent s’aérer 
et se divertir en famille. 
C’est pourquoi, la commission cadre de vie et 
embellissement travaille, entre autres, sur l’aménagement 
de la plaine Launay Geffroy, l’objectif étant d’en faire 
un parc où les familles puissent se retrouver autour d’un 
barbecue par exemple, les enfants s’amuser sur les aires 
de jeux prévues à cet effet et les sportifs se dépenser 
tout en tenant compte de la pérennité des évènements 
organisés sur le site.

Les travaux sont planifiés sur trois ans : 
u plantation de vergers, bosquets d’arbres et arbustes, 
plantes vivaces…

u réfection et création d’allées sablées,
u rénovation de la porte de l’an 2000,
u  construction d’une passerelle supplémentaire pour 
rejoindre la plaine Launay Renault, 
u réalisation d’une nouvelle aire de jeux pour les enfants,
u création de plateformes d’agrès sportifs,
u mise en place d’aires de pique-nique avec barbecues,
u installation de toilettes,
u aménagement de parkings (perméables et drainants).

Les travaux commenceront au dernier trimestre 2023 sur 
la partie nord de la plaine qui borde la RD 28.

Deux années furent utiles à ce projet pour qu’aujourd’hui, 
il puisse proposer aux habitants un espace naturel avec 
une mise en valeur de la richesse de l’écosystème en 
milieu humide.
Les enfants ne sont pas en reste avec l’installation d’une 
nouvelle structure de jeux pour les 3-12 ans en lieu et 
place de l’aire de jeux située rue Françoise Sagan.
Une nouvelle palette végétale a vu le jour avec la 
plantation d’arbres tels que frênes, chênes, charmes, 
etc. et de nombreuses variétés de graminées y ont été 
installées, qui s’harmonisent parfaitement avec d’autres 
vivaces.

Un cheminement en pilotis en bois de châtaignier permet 
à chacun d’admirer de plus près cette flore et faune qui 
s’installe durablement.
En ce début de rentrée de septembre, le projet se finalise 
avec l’installation de quatre sculptures représentant 

chacune d’elles : une grenouille, 
un papillon, une libellule et un 
serpent.
La réalisation de ses sculptures 
confiée à l’Association “L’art 
des champs” de la Baussaine 
ont été fabriquées à partir de 
matériaux de récupération 
(matériel agricole, de moto, 
boule de pétanque, palet, corde, 
plexiglass…). 
Ce ne sont pas moins de 15 journées de travail qu’il a fallu 
à Charles et Guyapi, tous deux sculpteurs à l’Association, 
pour réaliser ces gentilles “bestioles” d’environ un mètre 
d’envergure. Nous pouvons ici les remercier pour ce 
travail d’artiste !
Grâce à l’exposition L’ Art des Rives, d’autres œuvres 
de cette association sont visibles sur les berges du canal 
d’Ille et Rance, à Trévérien et Hédé-Bazouges. 

Aménagement de la plaine Launay Geffroy

Bassin tampon du Cheval Blanc



LA JEUNESSE

Séjour 10-13 ans à Feins 
Du 17 au 21 juillet, 16 jeunes sont partis au camping du 
domaine du Boulet à Feins accompagnés de Jennifer 
Belchi, Abigaëlle Durox et Morgane Simon.
Une semaine bien remplie : joutes terrestres et nautiques, 

VTT, course d’orientation, 
Kayak.
Les animatrices avaient 
également mis en place un 
jeu “Koh lanta”, fil rouge 
de la semaine ainsi qu’un 
“Killer” et des veillées tous 
les soirs. 
Le beau temps a permis 
aux jeunes de profiter du 
plan d’eau pour se baigner, 
admirer les magnifiques 
couchers de soleil, manger 

au bord de l’étang et profiter de la nature. Un bon bol 
d’air frais pour recharger les batteries.
La cohésion de groupe, l’apprentissage du vivre 
ensemble et la favorisation de l’autonomie et les 
nombreux fous rires ont permis aux jeunes de revenir le 
sourire aux lèvres et la tête remplie de souvenirs.

Séjour 14-17 ans : cet été les jeunes 
gévezéens ont à leur tour reçu les 
sudistes 
Lundi 24 juillet, 15 jeunes calmontois âgés de 13 à 16 ans 
débarquent à Feins 
à l’étang du Boulet 
accompagnés de leurs 
3 animateurs. Les 
filles du foyer sont 
là pour les accueillir 
sous le  fameux 
c rach in  b reton . 
C’est parti pour une 
semaine en tente sur le bord de l’étang de Feins. 
Entre soleil et pluie, le groupe est parti à la découverte de 
la Bretagne. Les jeunes ont troqué leurs maillots de bain 
pour le K-Way, puis le K-Way pour le maillot de bain. 
Le soleil joue à cache-cache mais ceci ne mine en rien le 
moral des troupes. 

Au programme, visite et baignade à Saint-Malo, brunch 
avec monsieur le Maire et les élus à Gévezé. 

Découverte de Rennes en équipe, grâce à 
un jeu de piste. Pour finir cette journée les 
Calmontois ont pu déguster nos galettes, ils 

se sont régalés. La soirée s’est terminée au rythme des 
années 60 au parlement de Bretagne. Fin de semaine, 
visite du Mont St-Michel et de ses sables mouvants, les 
jardins de Brocéliande et Sensas, un jeu d’épreuves … 
sensas ! Un programme riche en découvertes, partage et 
convivialité. Les calmontois sont repartis sous la pluie 
et la certitude que les liens tissés avec les gévezéens 
perdureront dans le temps. Kenavo

Un été dans la bonne humeur au 
foyer des jeunes.  
Pour discuter, faire du sport, des jeux, des activités 
manuelles ou encore des rencontres, les animatrices 
accueillent les gévezéens de 10 à 17 ans au Foyer des 
Jeunes. Cet été, ils ont été plus de quatre-vingt jeunes à 
profiter de la structure et des différentes activités, sorties 
ou séjour :
u  le thème fresh food 
a permis de découvrir 
de nouvelles recettes : 
confiture, jus de fruits 
maison … Les jeunes 
ont  également  pu 
s’entraîner dans une cuisine de pro avec le chef de “Cook 
and go”. Au menu : moelleux au chocolat à la betterave, 
financiers et jus de fruits maison.
Ils ont partagé plusieurs repas : à la Maison Helena avec 
les seniors ou au foyer des jeunes.
u Différents jeux de piste ont fait découvrir les grands 
monuments de Rennes et le parc du Thabor. 
u  Les plus courageux ont survécu aux attractions de 
Cobac Parc, de l’Ange Michel, du stade d’eaux vives 

de Cesson Sévigné, ou 
encore aux parcours de 
l’accrobranche…
u gym, basket et foot. 
L’été s’est achevé avec 
la seconde édition des 

olympiades intercommunales. Elle se déroulait cet été 
à La Mézière. Le foyer des jeunes était bien représenté 
avec deux équipes de jeunes de 10 à 14 ans. 
Ils étaient très motivés et se sont bien battus. Après 
avoir mené une partie de la journée, c’est finalement 
Le Macéri’ado qui a 
conservé le trophée 
des olympiades. 
Rendez-vous l’été pro-
chain pour remporter la 
victoire ! 

Le foyer des jeunes de Gévezé
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Une rentrée bien remplie au foyer 
des jeunes
Le foyer des jeunes a participé au 
Festival de la Flume Enchantée en 
accompagnant Noëline, jeune artiste, 
qui a peint deux fresques pour le festival : 
la première au foyer des jeunes pendant 
l’été et la seconde, en direct, à l’entrée 
du festival les 8 et 9 Septembre. 

L’été a également été marqué par le départ de Jennifer, 
qui a intégré depuis 
septembre l’équipe 
du Pass’âge à Saint 
Grégoire. Elle est 
remplacée par Laura 
Garcia Zapata qui a déjà 
pris ses marques auprès 

des enfants de l’école Léonard de Vinci et des jeunes.

L’année 2023-2024 est déjà lancée avec la participation 
aux actions d’autofinancement pour les jeunes du 
projet ski 2024 :
u vente de gâteaux à la braderie de Gévezé
u service au repas des Aînés le dimanche 1er octobre.
Les jeunes feront plusieurs actions en 2023 et début 2024 
pour aider à financer le projet ! 

Le foyer des jeunes accueille les jeunes du CM2 au lycée 
aux horaires suivants : 
u le mercredi de 14 h à 18 h
u les vacances scolaires : du lundi au vendredi de 14 h à 
18 h (journée et soirée en fonction du programme). 

Renseignement auprès Céline : jeunesse@ville-geveze.fr 
ou 07 77 49 72 23

Années 2022-2023 
Les 27 élus du Conseil Municipal des Enfants ont 
organisé différents temps forts sur la commune : 
u  en septembre 2022, 1ère participation à la World 
Clean Up Day, ramassage des déchets à Gévezé. 
u en mars 2023, bal de printemps ouvert à tous les 
enfants de la commune.
u en mars et avril 2023, campagne d’affichage pour 
lutter contre les déjections canines sur les espaces 
verts de la commune. 
u en juin, journée de la sécurité routière.

Ils se sont également retrouvés en commission 
plénière pour partager et présenter les projets de 
chaque commission. 

 Le CME (Conseil Municipal Enfants)

Quelques enfants du Conseil Municipal des Enfants 
ont participé, avec des jeunes du foyer des jeunes, au 
nettoyage du site du festival de la Flume Enchantée. 
Accompagnés par des parents, élus et animatrices, ils 
ont constaté que le nettoyage du site est nécessaire 
avant le deuxième jour de concert. Certains ont été 
marqués par le nombre de déchets laissés par les 
fumeurs (mégots, paquets).

Un deuxième rendez-vous du CME a marqué la rentrée. 
Une journée de ramassage des déchets a eu lieu à Gévezé 
le samedi 16 septembre dans le cadre de la Journée 

Mondiale du Nettoyage de la planète (WCUD). La 
Commission Aménagement et Développement Durable 
a participé, avec quelques associations gévezéennes 
et Véronique Aubry, à l’organisation et l’accueil des 
participants à ce rendez-vous annuel. Cette année, une 
quarantaine de volontaires ont récolté plus de 20 kg de 
déchets, dont 2 kg de mégots qui seront recyclés par 
une entreprise bretonne. 

Un grand merci à Inès Bazin, Manon Bureau, Noam 
Demay, Alban Durand, Irema Guinard, Jeanne Hulin, 
Louis Lafond, Adèle Rio et Louis Vimeux pour leur 
engagement, leur énergie et leurs idées. Nous espérons 
que cette expérience vous aidera à vous épanouir au 
collège. 

Les élèves de CE2 éliront les 9 enfants 
qui rejoindront le groupe le vendredi 13 
octobre, à la sortie de l’école. 

Les projets ont déjà débuté pour l’année scolaire 2023-2024



Le jeudi 31 août 2023 au soir, a eu lieu la traditionnelle 
“réunion de rentrée” animée par Guillaume PINEL, 
responsable du pôle enfance jeunesse de la collectivité. 
Cette rencontre permet à tous les agents intervenant 
sur le pôle (temps du midi, garderie du soir, agents de 
restauration, ATSEM, animateurs ALSH enfants et 
ados) de se retrouver une fois par an afin de rediscuter 
des objectifs des temps périscolaires, des projets, des 
attentes, besoins et envies des enfants. 
Ce moment permet également d’accueillir les nouveaux 
agents, de faire connaissance et de souhaiter à tous et à 
chacun une excellente rentrée.

La fréquentation périscolaire reste similaire à l’année 
scolaire précédente avec notamment la présence 
moyenne de 650 enfants sur le temps du midi, 150 le 
soir et 130 à l’ALSH enfants.

LA JEUNESSE

Retour sur un nouvel été au centre 
de loisirs. 
Un programme d’activités 
bien chargé, des sorties, 
des séjours ou encore 
la  préparation d’un 
spectacle pour marquer 
la fin de la période, nous 
n’avons pas vu le temps 
passer durant cet été.
Quelques chiffres : cet 
été 2023 c’est une équipe 
d’animation composée de 22 animateurs différents, d’une 
directrice et une directrice adjointe. Et c’est plus de 380 
enfants reçus durant l’été.

Durant le mois de juillet, 
trois sorties ont été mises 
en place : 
u une sortie plage avec un 
Koh Lanta à St Lunaire ; 
u  de l’accrobranche au 
parc des Gayeulles 
u  une visite à la ferme 
aux ânes. 

Nous avons pu également proposer aux enfants 
différents stages (un 
stage vélo avec Céline et 
un stage de dessins avec 
Heimana), et des veillées. 
Sans oublier la mise en 
place de deux séjours. L’un 
sur la thématique de la 
voile à Bain de Bretagne, 
et le second sur le thème du 
multisports à Merdrignac.
Au mois d’août, les enfants se sont consacrés à la mise en 
scène de notre petit spectacle de fin d’été et les portes 
ouvertes du centre organisées 
le dernier jour. Pas le temps 
de s’ennuyer entre la création 
des saynètes, des décors, les 
répétitions et la confection de 
douceurs pour les familles. Sans 
compter notre 3ème séjour qui a eu 
lieu à Merdrignac.  Cette année 
encore nous avons eu le plaisir 
d’accueillir plus de 150 parents 
pour ce spectacle où 86 enfants 
ont pu montrer fièrement ce qu’ils 
avaient préparé avec nos équipes. 

Rentrée scolaire

La fin de l’année scolaire 
a  é t é  ponc tuée  pa r 
l’intervention d’Interfel 
(Interprofession de la filière 
des fruits et légumes frais) 
sur le temps méridien, en 
partenariat avec les agents 

de la restauration, Olivier (chef gérant) et Restoria. 
Un échange riche et intéressant, avec les CM1 des deux 
écoles, sur l’origine des fruits et des légumes ainsi que la 
façon de les cuisiner et de les déguster. 
En fin de rencontre, les enfants ont goûté aux délicieuses 
fraises.

Restauration

L’ALSH Enfants
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Ecole Sainte-Marie 
Rentrée ensoleillée à l’école 
Inscriptions pour l’année scolaire 2024 - 2025
Cette année scolaire, l’école Sainte-Marie accueille 343 
élèves répartis en 13 classes : 5 classes de maternelle et 8 
classes d’élémentaire. 
Les inscriptions pour la rentrée 2024-2025 sont 
ouvertes. Vous pouvez prendre contact avec Franck 
Carniaux, le chef d’établissement, pour toutes demandes 
d’informations au 02 99 69 90 47 ou par mail à l’adresse 
suivante : stemarie.geveze@orange.fr

Fête du Jeu
Vendredi 7 juillet dernier, les 
animateurs du pôle enfance 
jeunesse en collaboration 
avec l’association Gevézoué, 
ont organisé la deuxième 
édition de la fête du jeu. 
Cet instant, sonnant la fin de 
l’école et lançant la saison 

estivale de l’ALSH, a permis aux enfants et aux adultes 
de la commune de découvrir des nouveaux jeux de 

société pour un moment convivial, de partage et de bonne 
humeur ! 
A vos agendas : 
l a  p ro c h a i n e 
édition de la fête 
du jeu aura lieu 
le dimanche 12 
novembre 2023 à 
l’Escale.

Sensibilisation autour du vivre-ensemble
Intervention d’Amandine Lefrançois
Durant la semaine du 25 au 29 septembre, les élèves 
de l’école Sainte-Marie ont bénéficié de l’intervention 
d’Amandine Lefrançois, intervenante agréée par 
l’éducation nationale, qui est venue travailler avec les 
élèves sur les sujets de la lutte contre le harcèlement 
scolaire et l’acceptation de la différence.

Ainsi, dans les locaux de l’école, les plus jeunes ont 
assisté à un spectacle interactif intitulé “Le pouvoir 
magique bisous cailloux”, dont le but était de découvrir 
et de réfléchir sur les comportements qui favorisent le 
bien-être avec soi et avec autrui, tant à travers le langage 
verbal que le non-verbal.

Les élèves, à partir du CE1, ont travaillé autour d’ateliers 
sur le thème  “Différence et harcèlement - Pour bien vivre 
avec soi et avec les autres”. 

Les élèves ont pu ramener des supports de 
sensibilisation à la maison afin de partager ce qu’ils ont 
vécu et ainsi poursuivre cette sensibilisation au-delà de 
l’école.

Flume enchantée, rencontre avec le groupe DANAKIL
Le vendredi 8 septembre, les élèves de CM2 de l’école 
ont eu la chance de pouvoir visiter le site du festival 
“La Flume Enchantée”. Ce fut l’occasion de discuter 
avec les organisateurs, de découvrir une partie de 
la logistique d’un tel évènement mais aussi le but 
de ce festival : aider financièrement des familles 
de la commune dont des enfants sont porteurs d’un 
handicap.
Les enfants ont également pu rencontrer 3 membres 
du groupe de reggae Danakil qui se produisait sur 
scène ce soir-là. De nombreuses questions sur leur vie 
d’artistes leur ont été posées : des vocations sont peut-
être nées ce jour-là… !



LA JEUNESSE
Ecole élémentaire Léonard de Vinci  
La Flume Enchantée
Le vendredi 8 septembre, premier jour du Festival, 
nous avons pu rencontrer Erwan Lefaix, Président de 
La Flume Enchantée. Il a répondu à nos questions. 
Voilà ce que nous avons appris.

L’organisation
Il faut un an pour préparer le festival. Le budget total 
est de 250 000 euros. 
C’est une grosse organisation qui nécessite, sur place, 10 

jours d’ins-
tallation et 5 
jours de dé-
sinstallation. 
Concernant 
les artistes, 
des voitures 
“taxis” vont 
les chercher 

là où ils le souhaitent : à l’aéroport, à la gare, ou 
encore à leur hôtel (certains à Rennes, d’autres à Saint-
Grégoire).

Comment est né le Festival ?
L’association Gévanim organisait Intervrilles, une 
journée d’épreuves et de jeux par équipe. Lors d’une 
édition, elle avait ajouté un concert le soir. Ça a plu à 
beaucoup de personnes. Mais ils ne pouvaient pas faire 
des jeux et des concerts, donc ils ont séparé les deux. 
Voilà comment le festival de la Flume Enchantée est né. 
D’où vient ce nom?
Le festival s’appelle La Flume Enchantée parce que 
le parc de la Flume devient un peu magique, un peu 
enchanté grâce à l’événement. Il y a aussi un jeu de 
mots sur chanter et enchantée. D’autre part, il y a aussi 
une référence à La Flûte enchantée de Mozart.

Les CM2 de l’école Léonard de Vinci

Le vendredi 8 septembre 2023, nous sommes allés à 
la “Flume Enchantée” avec l’école Sainte-Marie pour 
rencontrer le groupe Danakil. Il faisait très chaud, c’était 
une journée bien ensoleillée ! Nous avons eu la chance de 
pouvoir interviewer les membres du groupe. 

Voici nos questions :
Pourquoi votre nom est Danakil ?
Danakil c’est le nom d’un désert en Ethiopie et là-bas il 
fait chaud et nous aimons qu’il fasse chaud lors de nos 
concerts.
Qui écrit les paroles des chansons ?
C’est Balik, le chanteur.
Comment s’est créé votre groupe ?
Nous nous sommes rencontrés au lycée et comme 
nous aimions tous la musique, nous nous sommes dit : 

“Pourquoi pas 
créer notre groupe 
?”.
E s t - c e  q u e 
t o u t e s  v o s 
chansons sont de 
style reggae ?
Oui, à peu près  
95 %.

Laquelle de vos chansons a eu le plus de succès ?
C’est Marley.
Dans quel lieu avez-vous fait votre plus grand concert ?
C’est à Paris, à la fête de l’Huma.
Voilà c’est la fin de cette interview ! Merci au groupe 
Danakil d’avoir répondu à nos questions !

Alyssa, élève de CM2 à l’école Léonard de Vinci

Danakil

Les CM2 ont rédigé des questions et sont allés interviewer 
les CP, nouveaux arrivants à l’école élémentaire, pour 
recueillir leurs impressions sur cette rentrée.
Ils ont également rencontré les élèves d’ULIS dont la 
classe a déménagé dans un modulaire, dans la cour.

INTERVIEW des élèves de CP
CM2. Qu’est-ce que ça vous fait d’être  
dans une école où tout le monde est plus 

grand que vous ?
J’ai eu un peu peur (Ava). Ça me semble bien (Jeanne). 
Moi, ça me plaît (Sohan). C’était plus facile parce qu’on 
connaissait déjà des plus grands. (Léonie et Arthur). Ça 
me choque (Nolan). Ça fait bizarre (Charlotte)

CM2. Est-ce que c’est dur les devoirs à la maison ?
Non, c’est facile (Romane) Non, parce que j’ai grandi, je 
sais faire maintenant (Arthur).

Les changements de la rentrée



C’est la rentrée !! Les accueils de classes ont repris, nous 
en ferons près de 400 cette année encore. Toujours avec 
la même bonne humeur, la même envie et le même 
bonheur ! 
On nous demande souvent des conseils de lectures pour 
les enfants. Les livres que nous aimons, nous les mettons 
en présentation à la médiathèque… mais ceux-ci 
sont toujours très empruntés et donc peu visibles. C’est 
pourquoi nous vous avons listé nos albums coup de cœur. 
La liste n’est pas exhaustive, nous sommes certains d’en 
avoir oublié plein, mais si vous êtes intéressés n’hésitez 
pas à les réserver sur le portail internet ou sur l’appli “Ma 
Bibli” que vous trouverez sur les “stores” de vos mobiles.
Venez à la médiathèque découvrir tous ses trésors !
uPalomino (4 tomes qui se suivent) de Mickaël Escoffier. 
Une inversion des rôles drôlement drôle !
uLe secret du rocher noir - Jules et le renard - La comète 
Joe de Todd Stanton. Histoires superbes, illustrations 
magnifiques on recommande plus que chaudement !
uIl était une fois une souris Ver.. - le petit chaperon 
Rou… - un roi et une rei… de Philippe Jalbert. Pas avant 
de se coucher… beaucoup trop drôle et interactif !
uLa grenouille à grande bouche d’Elodie Nouhen et 
Francine Vidal. Un classique en grand format
uTchou tchou ! de Naokata Maze. Une histoire de 
répétition comme les petits aiment !
uChtttt !!! de Sally Grindley. Un petit peu peur mais pas 
trop… Une histoire interactive qu’on a lu 200 fois mais 
même nous on ne s’en lasse pas  !! Attention à la fin !

uToutes les aventures d’Azuro le dragon bleu (10 tomes) 
de Laurent Souillé. Un gentil petit dragon bleu que les 
enfants adorent.
uLe tour du monde en 80 jours d’après le Roman de 
Jules Verne adapté par Bénédicte Rivière. Pour les plus 
grands car un peu long mais vraiment très bien adapté !
uL’enfant et la baleine (2 tomes) - L’enfant et grand-
mère - Capitaine papy de Benji Davis. Tout ce que fait 
Benji Davies est parfait.
uLe Roi est occupé - c’est moi le plus fort de Mario 
Ramos. Des histoires qu’on lit et qu’on relit et qu’on relit 
et qu’on…
uChevalier chouette de Christopher Denise. Une 
nouveauté très sympa
uLa série des Emile de Vincent Cuvelier. A ne pas rater 
tout est bien mais certains tomes (Emile est invisible, 
Emile invite une copine…etc) sont vraiment très très 
drôles !
uSi tu viens nous voir sur terre de Sophie Blackall. 
Magnifique album à partir de 5 ans !
uLa série des petites Poules de Christian Jolibois. Drôles 
avec plusieurs niveaux de lectures, attention il faut un 
peu de temps devant vous…
uLes aventures de P’tits Bonhomme de Pierre Delye. 
2 aventures ou Pierre Delye joue avec les répétitions un 
classique inusable
uMon passage secret de Max Ducos. Pour 
les plus grands (un peu long), histoire très 
chouette et illustrations à la hauteur !
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Médiathèque “La Parenthèse” 

CM2 Avez-vous eu peur de la rentrée ?
Un peu, ça fait bizarre (Ava) Oui, à cause des devoirs 
(Emile et Lison) Non, parce que c’est un peu pareil que 
la Maternelle (Mathis et Judith). J’avais peur parce que je 
pensais que je n’aurai pas de copains avec moi (Lubin).

CM2. Est-ce que le CP est plus dur que la maternelle ?
Je trouve que c‘est pareil (Ava). Oui, parce qu’il y a 
des devoirs (Emile) Non, mais on avait vu que certains 
copains faisaient des bêtises et copiaient sur nous. (Lélia 
et Justine). Non, c’est plus facile ! (Ninnog).

CM2. Etes-vous content d’être passé à l’école 
élémentaire ?
Oui, parce que je pourrai lire (Arthur) Oui, parce que je 
suis contente de voir ma sœur. (Léonie)  Oui, parce qu’on 
va apprendre plein de choses (Mathis et Judith).

CM2- Est-ce que vous aimez votre maîtresse/maître ?
Oui, je l’aime beaucoup (Romane) Oui, parce qu’il est 
gentil (Lison et Emile) Oui, parce qu’elle est belle et 
gentille (Roxanne et Sarah).

INTERVIEW des élèves d ’ULIS
CM2-Est-ce que ça vous plaît d’être en dehors du 
bâtiment où il y a les autres classes ?

Oui, parce qu’il y a moins de personnes (Eden). Je 
préférais quand c’était dedans parce que c’était une 
classe normale (Lou). Je préférais avec les autres classes 
(Railey).

CM2-Est-ce que ce n’est pas gênant de devoir traverser 
la cour pour aller dans la classe d’ULIS ?
C’est gênant parce que dehors, il n’y a personne. (Eden). 
Ça ne me gêne pas sauf quand il pleut (Lou).

CM2-Est-ce que, quand vous traversez la cour, vous 
avez envie d’aller jouer ?
Oui, ça donne envie parce qu’il n’y a personne ! (Lou, 
Eden et Railey).

CM2-Le bruit de la récréation vous embête-t-il ?
 Oui, parce que j’ai du mal à me concentrer. C’est 9/10, 
le bruit. (Eden). Quand j’entends les enfants crier, ça 
m’empêche de me concentrer (Chloé).

CM2-Est-ce qu’il y a quelque chose qui change par 
rapport à votre classe à l’intérieur ? 
Quand il fait chaud, on a très très chaud, c’était dur 
(Chloé) Il faisait 35° (Lou). Quand on parle, ça résonne 
beaucoup (Eden, Lou et Chloé). Ça fait du bruit quand 
quelqu’un parle (Railey).



ZOOM SUR

C’est en octobre 2021, que cette jolie boutique ouvre ses 
portes en plein coeur de la ville. Passionnée de jeux de 
société et de jouets, Julie Byrne saura vous transmettre 
sa passion... N’hésitez pas à venir pousser la porte, son 
magasin regorge de trésors pour petits et grands, telle la 
caverne d’Ali Baba.  

Quel est votre parcours ? 
J’ai un BTS d’assistante de gestion PME-PMI, qui m’a 
été utile pour créer ma propre affaire. Mais, avant d’ouvrir 
mon magasin en 2021, je travaillais à l’ordre des Experts 
comptables. Je n’avais pas vraiment de perspectives 
d’évolution dans ce métier. Passionnée de jouets en bois 
et de jeux de société, j’ai décidé de me lancer et j’ai créé 
mon entreprise en 2021.

Quelle est la période de l’année où vous travaillez le plus ?
Noël oblige, le mois de décembre est un mois très intense 
pour moi. Janvier également, car beaucoup de familles 
recomposées ou géographiquement éloignées, se 
retrouvent aussi en début d’année autour de repas. Il n’est 
pas toujours facile de regrouper tout le monde à Noël...

Cette année, quels seront les jouets “phare” de Noël ?
Pas de jeu “phare” en tant que tel. A Noël, il y aura des 
jeux de société, puzzles, loisirs créatifs, jeux éducatifs, 
peluches, jeux d’éveil...

Pourquoi venir chez vous plutôt qu’une grande surface ?
Tout d’abord, j’ai un choix différent de jouets et de jeux. 
Je propose beaucoup de jouets en bois, des jeux de société 
que vous ne trouverez pas ou peu en grande surface ; des 
jouets et jeux sans plastique ou en plastique recyclé. J’essaie 
de travailler avec des fournisseurs locaux et/ ou made in 
France ! (Jouécabois, Gabaky, Pirouette cacahuète...).

Et puis, le conseil est 
important, la proximité 
avec les clients, me 
permet de les aider dans 
leurs choix.
Dernière chose, on peut 
repartir avec son cadeau 
tout emballé ! Cela fait 
partie du service rendu à 
la clientèle.

Les jouets en bois font-ils leur retour ces 
dernières années ?

Oui, on peut le dire. Les jouets et jeux en 
bois sont plus résistants, ils sont écologiques 

et transgénération-
nels. Il en existe 
une grande variété, 
ils sont chaleureux et intemporels. Ils séduisent les 
enfants comme les adultes.

Pourquoi  le nom de “Ty joue” ?
Avec la famille et les amis, nous avons été nombreux à 
réfléchir (rires) à un nom pour mon magasin. Et parmi 
différents noms proposés, “Ty joue” a eu ma préférence, 
merci à mon papa qui l’a trouvé, cela m’a bien plus, je 
l’ai donc adopté... Ty Joue “Ty” veut dire “Maison” en 
breton, je veux que les gens se sentent comme chez eux 
quand ils viennent à la boutique.

Les jeux de société sont-ils toujours à la mode, à l’heure 
du portable et de la tablette ?
Oui, bien sûr. Durant la crise de la covid et ses con-
finements successifs, les jeux ont fait leur grand retour 
dans les foyers. Les familles apprécient davantage à se 
retrouver autour de jeux de société. C’est un moment 
de partage et d’amusement pour petits et grands.

Les petits plus que vous proposez ?
Je fais de la location de jeux géants pour les mariages, 
anniversaires, séminaires d’entreprises, écoles, etc.
Je propose aussi des loisirs créatifs pour les enfants.
Chaque mois, sur mon blog, vous trouverez un jeu que 
j’ai sélectionné. Cela s’appelle “Le Jeu du Mois”.
A noter, je serai sur le marché de Noël de Gévezé, le 
dimanche 3 décembre prochain.
Aussi, une boîte aux 
lettres du Père Noël sera 
à disposition des enfants 
à la boutique du 1er au 22 
décembre prochain.

PRATIQUE  
TY JOUE - 6, place de l’Eglise à Gévezé - Mel : contact@tyjoue.fr

Horaires d’ouverture :
Du mardi au samedi de 10 h 00 à 12 h 30 et de 14 h 00 à 19 h 00
En décembre, ouverture tous les lundis aux mêmes horaires. 

LE +  site internet : https://www.tyjoue.fr (fiche contact)
Facebook : tyjoue - instagram : tyjoue

Tyjoue



L’ENTREPRISE PHENIX-
R E PA I R ,  c réée  ce t te 
année, est spécialisée dans la 
réparation d’appareils mobiles 
(smartphones, tablettes, PC 
portables, montres, consoles, 
appareils photos, ...).

A bord de sa camionnette transformée en atelier mobile 
autonome en énergie, Anthony Denolf se déplace, dans 
un périmètre de 20 km autour de Cap Malo. 
Passionné de nouvelles technologies et autodidacte, ce 
gévezéen de 41 ans a validé une formation de réparateur 
de smartphone et se forme en continu.
Il intervient rapidement, sur rendez-vous, afin d’effectuer 
les réparations nécessaires (remplacement de pièce, 
panne logicielle, micro soudure, ...).
Phenix-Repair propose la protection de tout type d’écran 
sur mesure ainsi qu’un service de personnalisation 
d’objets. Le tout sur place.
Plus besoin de vous déplacer, c’est le réparateur qui 
se déplace ! Présent les jeudis de 15 h à 19 h 30 sur le 
parking de Carrefour Market de Gévezé.

Contact : Tél. 07.69.84.29.02 - https://phenix-repair.fr
contact@phenix-repair.fr - Site internet : https://
phenix-repair.fr - Facebook : PhenixRepair
Instagram : phenixrepair

LR HABITAT  
Votre partenaire de confiance 
pour la rénovation de l’habitat 
à Gévezé.
Après une expérience de 10 ans 
dans une entreprise Rennaise 

de rénovation de l’habitat, Gabin LOISEL dirigeant de 
la société LR HABITAT crée sa propre entreprise de 
rénovation à Gévezé, en  janvier 2022. 
Depuis ses débuts, elle s’est attachée à offrir des solutions 
de qualité en matière de rénovation de l’habitat.

LR Habitat offre une gamme complète de services :
• Rénovation de toiture • rénovation de façade • isolation 
intérieure et extérieure • installateur conseil Velux.
Si vous souhaitez entreprendre des projets de rénovation 
de votre habitation, contactez-nous !

Nous recrutons ! Rejoignez notre entreprise locale et 
dynamique.

Contact : LR HABITAT & MA BORNE LR 
3, rue des entrepreneurs à GÉVEZÉ
Tél. 02.30.96.48.98
contact@lrhabitat.fr & contact@mabornelr.fr
www.lrhabitat.fr & www.mabornelr.fr

LA MICRO-CRÈCHE ÉVEIL 
GREEN accueille, à Gévezé, du lundi 
au vendredi de 7 h 30 à 18 h 30. Basée 
sur une pédagogie venue des pays 
scandinaves, la structure mise aussi sur 
l’écologie. Elle intègre les pédagogies 
alternatives et actives, tout en tenant 
compte du développement de l’enfant.
L’objectif de cette micro-crèche est 
d’accueillir douze enfants de 2 mois à 

3 ans, et jusqu’à l’âge de 5 ans les mercredis et durant les 
vacances scolaires, dans un bâtiment neuf organisé avec 
un rez-de-chaussée de 150 m2, un extérieur couvert de  
40 m2 et d’un jardin de 200 m2.
Une équipe de quatre employées, diplômées de la petite 
enfance, est opérationnelle, complétée par la directrice, 
Emmeline Lambard Banquet.
Ainsi, les activités sont totalement tournées vers 
l’extérieur et la nature. Les jouets en bois sont de rigueur. 
Les repas et siestes s’effectuent hors les murs, sous 
protocoles adaptés. Les déjeuners, réalisés sur place, 
intègrent les produits locaux et de saison. 
Contact : Micro crèche Éveil Green, ZAE la Douve 
Gev’Activ II - 20, rue des entrepreneurs à Gévezé
Site internet : eveilschoolgreen.wixsite.com/eveil-green             
Tél. 06 25 95 80 90 - 09 87 13 48 52
Mail : eveil.school.green@gmail.com

VANESSA MICHEL, 
Naturopathe, praticienne 
réflexologie et relaxologue certifiée

J’accompagne les enfants, adolescents 
et adultes lors de consultations en 
Naturopathie, mais également en 
séances de réflexologie (plantaire, 
palmaire et faciale), de Amma Assis 
ainsi qu’en sophro-relaxologie.

Je suis spécialisée notamment dans les troubles digestifs, 
les perturbations hormonales, le poids, le cycle féminin, 
la fertilité, les enfants, les émotions, le stress, le sommeil, 
le système immunitaire mais j’accompagne également 
pour bien d’autres troubles.

Je me déplace à domicile sur Gévezé du lundi au vendredi 
de 8 h 45 à 18 h 30 et le samedi de 9 h 30 à 12 h 30. 

Pour tout renseignement ou prise de rendez-vous, 
n’hésitez pas à me contacter par : 
Téléphone : 07 82 68 02 89 
Email : vanessa.michel.naturopathe@gmail.com 
ou via le site internet : vanessamichelnaturo.fr 
ou par Instagram
Facebook : vanessa.michel.naturopathe
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Nouvellement installés !



LES ASSOCIATIONS

Ensemble Aidons Gabin 
Après 3 ans de pause l’association 
“Ensemble Aidons Gabin” qui a pour 
but de financer les soins de Gabin, 
jeune de 16 ans handicapé moteur, 
a le plaisir de vous convier à un bal 
country le samedi 4 novembre, à 20 h, 
à la salle de l’Escale à Gévezé.
Comme à l’accoutumée, l’animation 
du bal sera assurée par l’association que l’on remercie 
vivement : APPALOOSA COUNTRY. Buvette et 
petite restauration sur place. Retrouvez l’association 
“Ensemble Aidons Gabin” sur facebook.

Voix si Voix la 
La chorale de Gévezé, “Voix si 
Voix la”, vous propose un atelier 
vocal amateur tous les jeudis 
soirs dans le hall de la maison de 
l’enfance. Il est animé par Françoise Le Galloudec, chef 
de chœur et pianiste.
Les séances qu’elle propose débutent par une préparation 
vocale autour de la respiration, de la conscience 
corporelle et de l’écoute. Ensuite, le travail se poursuit 
sur les chants en cours, le tout dans une atmosphère 
sérieusement détendue ! Le répertoire est accessible et 
vivant dans des styles variés : traditionnel, contemporain, 
jazz, gospel, chants du monde. Nous prenons aussi 
beaucoup de plaisir lors des concerts que nous donnons 
tout au long de l’année.  
Alors si le c(h)œur vous en dit, venez nous rejoindre ! 
Atelier vocal amateur, le jeudi de 20 h 30 à 21 h 45 à la 
Maison de l’enfance.
Contacts : Brigitte Levasseur 06 73 10 52 40 ou Christelle 
Mahé 06 82 34 88 08.

Les Saisons du Souffle 
propose des cours, stages et ateliers de Qi Gong, Tai Chi 
et d’arts énergétiques.
Cette année, nous proposons : 
u  Du Qi Gong en cours hebdomadaires et en stages 
bimensuels pour découvrir et/ou approfondir votre 
pratique. 
u  Du Qi Gong de la femme et des cycles d’ateliers 
spécialement conçus pour les femmes, car nous croyons 
en l’importance de soutenir le bien-être féminin. 

u  Et grâce à l’enthousiasme et l’implication des 
pratiquants du club, nous débutons une toute 

nouvelle aventure ensemble avec l’ouverture 
des cours hebdomadaires de Tai chi ! 

 Et si vous vous demandez, mais qu’est-ce donc que le 
Qi Gong et le Tai Chi ? Voici un petit descriptif.
À la croisée des chemins, entre pratique sportive, de santé 
et de bien-être, le Qi Gong est une pratique corporelle 
issue de la tradition chinoise. Elle s’effectue au travers 
de mouvements lents, doux, fluides et harmonieux, de 
méditations, d’auto-massages, de sons, de visualisations. 
C’est un excellent moyen de reprendre en douceur une 
activité physique régulière.
Le Tai Chi est avant tout un art martial, mais il est 
souvent pratiqué dans une démarche de préservation 
de la santé. Il se caractérise par des enchaînements de 
mouvements fluides et gracieux exécutés avec précision. 
Dans les cours, nous pratiquons la forme courte à mains 
nues du Zhaobao Taiji Quan, ainsi que des exercices 
préparatoires pour développer le travail de corps et la 
compréhension des concepts fondamentaux.
Que vous soyez débutant ou que vous ayez déjà une 
expérience, nos cours sont ouverts à tous les niveaux.
Pour découvrir ces pratiques, profitez de votre cours 
d’essai gratuit à tout moment de l’année.

 Cours hebdomadaires :
u Mercredi - 17h30 / 18h45 - Qi gong santé : Gui Gen
u Mercredi - 19h / 20h - Tai Chi Chuan
u Mercredi - 20h15 / 21h30 - Qi gong santé : Gui Gen
u Samedi - 9h15 / 10h30 - Qi gong de la femme
Stages : tous les deux mois les dimanches matins.
Lieu : complexe sportif L’Envol.
 

Renseignements : Kathy Fouillen - 06.75.50.87.05
Site internet : Les-saisons-du-souffle.org

Les Pédibus  
Quatre lignes pour accompagner 
les enfants
Le Pédibus de Gévezé “Les 
Chemins de Maryannick” permet aux enfants des écoles 
Léonard de Vinci et de Sainte-Marie de se rendre à 
l’école, encadrés par les parents, les grands-parents ou 
bénévoles revêtus de gilets “sécurité” jaunes fluo. Il y 
a deux accompagnateurs par école pour la sécurité des 
enfants. Nous accompagnons les enfants jusqu’à l’école, 
nous nous assurons qu’ils sont bien rentrés dans la cour 
de l’école pour les plus grands. Pour les plus petits, 
nous les amenons dans les classes. Les parents nous 
déposent les enfants aux arrêts indiqués par les panneaux 
sur les  lignes : Beniguet-Prévert, Clairville, Cheval 
Blanc-Coualeuc-Châtaigniers et La Croix du Vivier. Le 
Pédibus est gratuit et a de nombreux avantages : des 
enfants détendus et réveillés à l’arrivée à l’école, des 



déplacements plus sûrs et bien identifiés, voitures moins 
nombreuses aux abords des écoles, convivialité entre 
enfants qui marchent ensemble et entre écoles et création 
de lien social entre les accompagnateurs. Si vous, 
parents ou grands parents, amis, êtes disponibles entre  
8 h et 8 h 30 pour accompagner les enfants déjà présents 
au Pédibus, il n’y a qu’un pas.  
Contact : CISSÉ Abdoulaye Amath 06.34.68.80.98        
E-mail: pedibusgeveze@gmail.com
https://pedibusgeveze.wixsite.com/pedibusgeveze

Téléthon 
Les prochaines manifestations seront : 
u Braderie Puériculture, dimanche 19 novembre de 9 h 
à16 h aux salles de l’Escale et Paul Dann - 5 € la table.
Dans le cadre du Téléthon 2023 :
u Soirée karaoké, vendredi 8 décembre à l’Escale.
u  Samedi 9 décembre : plusieurs animations sont en 
cours et restent à mettre en place.

Les Petits Lutins 
Après la chasse aux œufs de 
Pâques le 11 avril, un spectacle le 
5 juin, un goûter de fin d’année 
le 26 juin et les bricolages pour 
Pâques, la fête des mères et des pères, l’association des 
assistants maternels, les Petits Lutins, a pris un repos bien 
mérité pendant la période estivale et recommence ses 
activités au mois de septembre.
Les lundis, mardis et mercredis matin, la salle du  
Triangle permet aux membres de l’association de se 
retrouver autour d’activités libres comme la motricité, 
la peinture, la pâte à modeler, le dessin... ou d’animations 
comme les lectures à la médiathèque et les éveils 
musicaux.

Ces derniers ont d’ailleurs repris le lundi 25 septembre à 10 
h 15 à la salle du Triangle. Ils étaient très attendus par tous.

Samtosha Yoga 
Reprise du yoga postural nommé Hatha Yoga au nouveau 
complexe sportif l’Envol, salle Colibri :
u le lundi soir : de 18 h à 19 h 15, de 19 h 30 à 20 h 45 et 
de 20 h 45 à 22 h, 
u le jeudi matin : de 10 h à 11 h 15,
u le jeudi soir : de 18 h à 19 h 15 et de 19 h 30 à 20 h 45.

Sophie Duthu Beaufils, diplômée de l’EFYO et de la 
FNEY, enseigne une pratique du yoga qui conjugue 
postures et attention portée au souffle dans une quête 
d’harmonie et d’unité, visant un éveil à soi et aux autres.
Les postures (Assana) amènent chaque pratiquant à 
éprouver ses appuis. L’ancrage favorise le cheminement 
vers la fluidité du mouvement. Il participe à une meilleure 
stabilité et rend solide et ferme notre présence au monde.
La respiration (Pranayama) qui devient souffle, rythme 

et anime les postures. Le travail du souffle rend flexible 
un espace thoracique souvent comprimé par le stress, 
qui peut alors se dilater, se mobiliser et prendre toute sa 
place.
L’union de ces éléments exerce un apaisement de 
l’esprit, un équilibre et une sérénité psychique et physique 
qui canalisent l’attention, augmentent la concentration et 
donnent accès à un état de calme méditatif.
Des adaptations posturales et respiratoires sont proposées 
afin que chaque pratiquant puisse vivre son yoga avec 
aisance.
Découvrez le Hatha Yoga lors d’une séance d’essai 
(valable toute l’année).
“Se défaire de l’étroit pour accueillir le vaste” Isabelle 
Morin-Larbey
Pour tous renseignements : téléphone : 06.75.86.12.83
et mail : sofiduthu@orange.fr

Tennis Club 
Début de saison mouvementé au 
Tennis Club
Suite au départ inattendu, début 
septembre,  de son moniteur qui 
assurait tous les cours de l’école de 
tennis depuis plusieurs années, le club a 
du recomposer en seulement une semaine une nouvelle  
équipe enseignante. 
Mission réussie !!! Nous souhaitons la bienvenue à 
Amélie qui prend le poste de responsable de l’école de 
tennis et l’enseignement du lundi au jeudi et à Stéphane 
qui dispense les cours du vendredi. Les cours du samedi 
matin sont toujours assurés par Gildas. Soit un total de 36 
heures de cours hebdomadaire. 
En terme d’effectif,  nous sommes en progression pour 
la 7ème année consécutive pour atteindre cette saison 188 
licenciés (97 en 2017). Nous ne disposons actuellement 
que d’un seul terrain et il a été très difficile de pouvoir 
constituer les groupes d’entraînement pour les 178 
personnes prenant des cours à l’école de tennis.
Le club tient également à s’excuser auprès des nombreuses 
personnes passées au forum des associations pour 
adhérer à notre section et que nous avons dû refuser par 
manque de place. Nous espérons que la construction 
prochaine de nouvelles infrastructures envisagées par 
la municipalité permettra à tous les Gévezéens qui le 
souhaitent de pratiquer le tennis à Gévezé. 
Notre section est dynamique et reconnue auprès des 
instances du département. Pour la 2ème année consécutive, 
le comité de tennis d’Ille et Vilaine nous a décerné le 
“LABEL DEVELOPPEMENT 2023” qui récompense les 
17 meilleurs clubs du département pour la fidélisation, 
le maintien de la convivialité et les actions innovantes 
auprès de tous leurs adhérents, enfants et adultes.
Nous tenions à remercier Grégory qui a assuré les 
cours de tennis pendant 6 ans au sein de notre 
club. Il sera toujours le bienvenu au Tennis 
Club de Gévezé.
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LES ASSOCIATIONS

Chpeux pas gé roller 
Le club de roller recherche des 
encadrants. 
Vous pratiquez le roller ? Venez 
partager autour de cette pratique avec nous !
Chpeux pas gé roller, c’est 52 adhérents à partir de 6 
ans. Le club existe depuis 2018 et a rapidement rencontré 
un vif succès. Mais par manque d’encadrant, cette saison 
n’a pas pu démarrer.
Les cours ont habituellement lieu dans la cour de l’école 
publique Léonard de Vinci les samedis de 10 h 30 à 12 h.
Les personnes ne pratiquant pas, peuvent également 
participer à la vie du club en tant qu’encadrant.
Contactez nous si cela vous intéresse.

Contact : Anthony : 06.51.46.75.93
Courriel : rollergeveze@gmail.com

Saveurs et Vins 
La nouvelle saison démarre et 
s’annonce déjà comme un très bon 
millésime. Les cours d’œnologie 
et les soirées Grands Vins sont pratiquement complets. Il 
reste encore quelques places et il n’est pas trop tard pour 
s’inscrire. Vous souhaitez appendre à déguster du vin 
tout en partageant de bons moments conviviaux, alors 
rejoignez-nous. Les cours sont mixtes et ouverts à tous, 
que vous soyez néophytes ou connaisseurs.
Quant aux cours de cuisine, ils sont déjà complets !
Et retenez dès maintenant la date du samedi 23 mars 
2024 pour la 16ème édition du salon Vins et Gastronomie 
où vous pourrez retrouver vos exposants favoris et 
en découvrir de nouveaux. Et comme les années 
précédentes, l’entrée est toujours libre. 
Savoureusement vôtre 
Tél. 07 86 22 29 48 / 06 80 58 71 22
saveursetvins@gmail.com

Gevezoué 
a fait sa rentrée avec le forum 
des Associations le 2 septembre 
dernier. L’association de ren-
contres ludiques de Gévezé fête 
en 2024 ses 15 ans. Elle comptait 83 adhérents en 2023 
et continue de proposer des rencontres autour des jeux 

de société pour tous à partir de 10 ans deux fois 
par mois (alternativement un vendredi soir, un 

samedi soir ou un dimanche après-midi). Le 
bureau a été entièrement renouvelé en juillet 
2023.

Nous tenions à remercier la mairie de Gévezé qui nous met 
à disposition un nouveau lieu de rencontres, le restaurant 
scolaire de Gévezé et continue de nous soutenir année 
après année. Cela nous a permis de nous retrouver pour 
notre première session 2023-2024 avec 39 personnes 
autour des tables de jeux dans un cadre agréable et de 
continuer à étoffer notre ludothèque associative d’une 
centaine de jeux disponibles au prêt pour nos adhérents 
(dont certains proviennent de la boutique Ty Joué).
L’association permet de rencontrer de nouvelles 
personnes de Gévezé et des communes environnantes, de 
passer un moment agréable entre amis ou en famille. 
Que vous n’ayez pas l’habitude de jouer, que vous soyez 
passionné, que vous préfériez les jeux en coopération, les 
jeux d’enquête, les jeux de plateau ou encore de stratégie, 
vous trouverez une place autour d’une table de jeu 
parmi les joueurs de l’association. 
N’hésitez pas à nous contacter pour tout renseignement 
sur la page facebook de l’association ou par mail à 
contact@gevezoue.fr

QI GONG  
Les cours de l’association de QI 
GONG de GÉVEZÉ ont repris. 
Le QI GONG est une gymnastique 
traditionnelle chinoise basée sur la respiration et des 
mouvements lents. Il apporte de la détente, lutte contre 
le stress, améliore la souplesse des articulations et de 
l’ensemble du corps.
Il reste de la place dans nos deux cours : 
u  le mardi de 19 h 30 à 20 h 30 salle de motricité de 
l’école Léonard de Vinci ;
u le mercredi de 10 h à 11 h salle Pélican de l’Envol.
Une tenue permettant de la souplesse dans les 
mouvements suffit, pas besoin d’équipement 
supplémentaire. Il est toujours possible de faire une 
séance découverte gratuitement. Venez nous rejoindre 
sous l’œil bienveillant de notre professeur diplômé 
Manuel Étienne. 

Les Distraits d’Art 
Plusieurs thématiques ont été pratiquées 
lors de l’année passée.
Les adultes ont étudié les techniques de 
la transparence et des perspectives. Ils 
ont pu mettre en application en utilisant 
l’acrylique, le fusain ou des techniques 
libres.
Les enfants ont réalisé divers dessins, peintures puis mis 
en volume avec des matériaux de récupération. Ils ont 
également travaillé la terre ou la mosaïque.



L’association a réalisé son exposition annuelle le samedi 
24 juin dernier à la maison des familles.
L’association Les Distraits d’Art, a repris ses cours d’arts 
plastiques, de dessin et de peinture en septembre pour les 
adultes et les enfants.
Pour cette année les enfants vont travailler sur la 
thématique des jeux olympiques.
Des ateliers Street Art seront également dispensés 
au cours de l’année sur divers supports au sein de la 
commune.
Les plages horaires sont les suivantes :
Adultes : lundi 14 h-16 h et mercredi 20 h-22 h.
Les cours sont dispensés au bâtiment des Trois-Mâts, 
salle Duquesne, (rue de la Gare).
Les cours sont collectifs et ouverts aux adultes 
et enfants. Les séances sont assurées par Geneviève 
MERRET pour les enfants et par Caroline LECOURT 
pour les adultes.
Vous avez la possibilité de suivre l’actualité et les 
diverses créations sur notre page Facebook.
Renseignement et inscriptions :
Mail : lesdistraitsdart35@gmail.com
Facebook : https://www.facebook.com/lesdistraitsdart35

Les Tréteaux de Gévezé
C’est reparti !!!
La troupe théâtrale des tréteaux 
s’est réunie mi-septembre pour 
une première lecture de texte de 
leur prochain spectacle théâtral : 
“SILENCE ON TOURNE”.
Une pièce, nominée au Molière 2017 dans la catégorie, 
meilleure comédie.
L’action met en scène une équipe de cinéma, venue 
tourner une scène de film dans une salle de théâtre. Les 
personnes du public seront les figurants de ce film. Neuf 
acteurs seront sur scène plus quelques musiciens.
Les répétitions vont s’étaler sur les mois qui suivent au 
rythme de deux par semaine pour démarrer, puis trois et 
quatre ou plus vers la fin.
Le but étant de vous présenter un spectacle de qualité. 
Les représentations auront lieu du 20 janvier au 10 
février 2024, tous les vendredis, samedis, dimanches, soit 
10 représentations.
Venez nombreux, passer un moment de rigolade avec 
nous. Il est possible dès le 1er octobre de réserver sur le 
site : “Helloasso, les tréteaux de Geveze”.
>Les réservations téléphoniques seront possibles 
seulement à partir du 3 janvier 2024 de 18 h à 20 h au : 
07 72 18 82 13. N’hésitez pas à privilégier la réservation 
sur Helloasso. 

Club du Bon Accueil 
Vous pouvez jouer à la belote, tarot, scrabble ou autres 
jeux de société, un mardi après-midi tous les 15 jours à 

l’Escale ou au palet à la maison des Familles.
Vous pouvez jouer à la pétanque tous les mardis et jeudis 
après-midi au boulodrome.
Vous pouvez marcher tous les mardis matin sur une 
distance comprise entre 8 et 10 km et dans différents lieux 
chaque semaine, départ à 9 h sur parking de l’Escale ; ou 
le mardi et vendredi sur Gévezé, départ à 9 h à la maison 
des Familles.
Le Club organise également un concours de belote le 
vendredi 24 novembre 2023.
Pour l’année 2024, un autre concours de belote est prévu 
le 12 avril. Un loto le 15 mars et un second loto le 30 août.
Des sorties d’une ou plusieurs journées et des voyages 
d’une semaine ou plus sont proposés en cours d’année. 
La cotisation sera de 19 € pour l’année 2024.

Sourires – Enfance – Vietnam 
Notre mission consiste essentiellement à contribuer à la 
satisfaction des besoins matériels 
des enfants en participant au 
financement d’équipements : 
sanitaires, mobiliers, fournitures 
scolaires...
Notre projet actuel concerne une maison d’accueil de 
petits enfants dans la province de Gia Lai.
Pour cela, nous organisons différentes activités, 
(marchés de Noël…) et en particulier une journée festive 
vietnamienne autour d’un repas ponctué d’animations.
Notre association est également habilitée à recevoir des 
dons ouvrant droit à réduction fiscale.
Notre prochaine grande action est prévue le dimanche 18 
février 2024 pour le repas festif vietnamien.
Pour participer à notre action, nous rejoindre et/ou faire 
un don. Contact :  SEV 2 rue du Luth 35850-Gévezé  
Mel : souriresenfancevietnam@laposte.net

Association Intermédiaire Espace 
Emploi
L’AI2E a un double rôle :
u  Assurer l’accueil, le suivi et l’accompagnement 
des personnes sans emploi rencontrant des difficultés 
sociales et/ou professionnelles particulières.
u La mise à disposition à titre onéreux de personnel auprès 
des collectivités, entreprises, associations et particuliers 
pour répondre à des besoins de personnel du territoire.

Vous souhaitez bénéficier de nos services ? 
Vous êtes à la recherche d’un emploi, nous vous 
invitons à prendre contact avec nous au 02 99 60 14 
55 pour prendre RDV ou de nous adresser votre 
candidature par mail à mission@espace-emploi.fr
Vous êtes un acteur économique à la recherche  
de personnel, nous sommes à votre écoute au  
02 99 60 14 55. 
Vous pouvez aussi nous envoyer votre besoin 
de personnel par mail à mission@espace-
emploi.fr
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L’AGENDA
Bal Country
Samedi 4 novembre 
Au profit de l’association “Ensemble Aidons Gabin”
Escale - Gévezé

Fête du Jeu
Dimanche 12 novembre 
Pôle Enfance Jeunesse 
avec l’association Gevézoué
L’Escale - Gévezé

Braderie Jouets et Puériculture
Dimanche 19 novembre 
AFM Téléthon
Salle Paul Dann et l’Escale - Gévezé

Concours de belote
Vendredi 24 novembre - Club du bon accueil
Gévezé

Soirée d’ouverture du Festival
Mardi 5 décembre
Ecole de Musique et de Danse - Syrenor
Escale - Gévezé

Soirée Karaoké et diverses animations
Vendredi 8 et samedi 9 décembre
AFM Téléthon
Escale - Gévezé

Théâtre : Silence on tourne
Représentations du 20 janvier au 10 février 2024
Pièce proposée par l’association Les Tréteaux
Escale - Gévezé

Loto
Vendredi 15 mars - Club du bon accueil
Gévezé

Soirée Jazz en centre ville
Jeudi 21 mars
Ecole de Musique et de Danse - Syrenor
Gévezé

16ème Edition du Salon Vins et Gastronomie
Samedi 23 mars 2024 - Saveurs & Vins
Escale - Gévezé

Concours de belote
Vendredi 12 avril - Club du bon accueil
Gévezé

Des soirées conviviales et sans voiture pour profiter 
de la saison culturelle...
Sortez en bus ! est un dispositif proposé aux habitants 
des communes de la métropole rennaise, leur permettant 
de profiter d’une offre culturelle à prix réduits et 
accessible en bus.
Le principe : 
u une sélection de 7 sorties culturelles au choix,
u  un réseau de spectatrices et spectateurs relais au 
plus près des communes auprès desquels les habitants 
réservent les soirées. Pour Gévezé, il s’agit de prendre 
contact auprès de Catherine Petrequin, Tél. 07 86 38 30 31

u un réseau de desserte de bus spécifique-ment 
mise en place pour la soirée (voir au verso),
u des tarifs réduits sur la billetterie.

En partenariat avec :
Rennes Métropole, le Star et les partenaires culturels “le
Théâtre National de Bretagne, l’Opéra de Rennes, 
l’Orchestre National de Bretagne et le Frac Bretagne” 
vous proposent tout au long de cette nouvelle saison une 
programmation très diversifiée, à découvrir sans attendre !

Navettes spécifiques Sortez en bus !
Pour chaque soirée, des navettes de bus sont mises en 
place au départ de la commune.

Pour connaître le programme de la saison ?
Rendez-vous sur : https://metropole.rennes.fr/sortez-en-
bus-une-soiree-culturelle-au-depart-de-votre-commune

Sortez en bus !

Dimanche 3 décembre 2023
De 10 h à 19 h

Nombreux exposants, animations pour enfants,
Photo avec le Père Noël, groupe musical, etc.

Buvette et restauration sur place
ESCALE - GÉVEZÉ

Marché de Noël
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RENNES METROPOLE

Rennes Métropole encourage la pratique du ‘Jardin 
zéro déchet” et a voté la fin de l’apport des tontes en 
déchèteries, ainsi que l’arrêt des collectes de végétaux à 
domicile en intra-rocade à partir du 1er janvier 2024. Les 
habitants seront accompagnés dans cette transition.

A la maison, que faire 
des déchets organiques 
et biodéchets ? 
Qui sont -ils ?
u Les déchets alimentaires
u  Les déchets issus de l’entretien 
des parcs et jardins, aussi appelés 
“déchets verts” (tontes de pelouse et fauchage, feuilles 
mortes, tailles d’arbustes, haies et brindilles ou encore 
déchets ligneux issus de l’élagage et de l’abattage 
d’arbres et de haies).

Comment transformer ses déchets 
organiques ?
En compostant mes déchets de cuisine et de jardin. 
La partie compostable de notre poubelle d’ordures 
ménagères représente 31 % de son poids ! Leur 
compostage permet d’éviter près de 60 kg de déchets par 
an et par habitant.

Pourquoi pas un poulailler ?
La poule est omnivore, ce qui signifie qu’elle mange tout 
(ou presque !) : épluchures, légumes abîmés, restes de 
repas, coquilles d’huîtres, céréales, etc. 
Elle peut manger jusqu’à 150 kg de déchets par an. 
Adopter un couple de poules, c’est donc réduire sa 
poubelle d’un tiers par an.

Comment valoriser la tonte ?
Il n’est pas toujours nécessaire de ramasser le gazon lors 
d’une tonte. La pratique du mulching est une technique 
de tonte sans ramassage d’herbe. L’herbe est coupée en 
petites fractions qui s’étalent sur la pelouse pour former 
un paillis (un mulch). 
La plupart du temps, il n’est pas utile de tondre très court. 
Une pelouse tondue à 8 cm plutôt qu’à 3 ou 4 cm sera plus 
verte et plus forte. Il est également possible de composter 
sa tonte, dans un composteur ou tout simplement en tas à 
l’air libre dans un emplacement du jardin. 
Utiliser la tonte comme paillage permettra de conserver 
la fraîcheur et l’humidité au pied des plantation.

Que faire des feuilles mortes à 
l’automne ?
Mettre les feuilles mortes au compost parmi les débris du 
potager et les déchets organiques de la cuisine va donner 
un compost qui va monter en température rapidement 
et se décomposer en 4 à 5 mois. Inutile d’ajouter des 
produits dits activateurs de compost : ils ne sont d’aucune 
utilité et vous occasionnent des frais supplémentaires.

Si vous ne compostez que des feuilles mortes, vous 
obtiendrez un terreau de feuilles adapté aux plantes de 
terre de bruyère, noir et grumeleux.

Comment faire si l’on a juste un 
balcon ou une terrasse ?
Le lombricompostage (ou vermicompostage) est une 
technique de com-
postage utilisant des 
vers (ou lombrics) pour 
transformer des matières 
organiques en engrais. 
On peut y mettre : 
épluchures et morceaux 
de légumes ou de fruits, 
sachets et feuilles de thé, 
marc de café et filtres, coquilles d’œuf, cartons en petits 
morceaux, fleurs et feuilles fanées ...

Compostage...

LE SAVIEZ-VOUS ?  
Les feuilles mortes forment le meilleur paillage naturel pour aider à la 
fertilité du sol, entretenir les micro-organismes du sol. Elles limitent le 
développement des mauvaises herbes et protégent du froid. Elles apportent 
potasse, azote, calcium, phosphore, magnésium, soufre, silice, etc, et restent 
la nourriture préférée des vers de terre, insectes, acariens qui permettent 
leur décomposition. De plus, le paillis permet de servir de refuge à 
de nombreux animaux pendant la période hivernale (araignées, 
coccinelles, musaraignes, hérissons, crapauds…).
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Abonnez-vous à la newslettrer !
La ville de Gévezé vous propose de recevoir sa lettre d’information. 

Abonnez-vous sur www.ville-geveze.fr (page d’accueil, rubrique”restez connectés”) 
pour recevoir les prochains numéros sur votre boîte mail. 

Informations municipales ou intercommunales, informations pratiques, évènements... 
Notre lettre d’information sera envoyée sur votre messagerie en fonction des actualités du moment.


